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Автобус полностью адаптирован 
для перевозки всех категорий 
граждан: оборудован книлинг-
системой, входной аппарелью в 
районе второй двери, просторной 
накопительной площадкой. Об-
щее количество мест в автобусе 

составляет 114, в том числе 28 по-
садочных мест и одно место для 
крепления коляски маломобиль-
ных граждан.

На автобусе установлен сило-
вой агрегат Weichai мощностью 
269 л.с., экологического стандарта 

EURO 5, работающий на современ-
ном и экологическом топливе – ме-
тане. Общий объём газовых бал-
лонов составляет 900 литров. Это 
позволяет обеспечить запас хода 
примерно в 250 км, что соответс-
твует одной отработанной смене.

Для удобства и комфортной 
езды автобус оснащён автомати-
ческой 6 ступенчатой коробкой 
передач, системой видеонаблюде-
ния из 8 камер, салонным элект-
ронным табло «Бегущая строка», 
кондиционером мощностью 20 
кВт, бортовым навигационно-
связным терминалом, электрон-
ными рейсоуказателями c рече-
вым автоинформатором, циф-
ровым тахографом. Для обеспе-
чения безопасности движения 
машина оснащена системой кон-
троля и поддержания работоспо-
собности водителя на основе ви-
деокамеры и автоматической сис-
темой пожаротушения.
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Ц еремония передачи ав-
тотранспорта состоялась 

в муп «уРт». туда прибыл гу-
бернатор павел малков.

– Когда я впервые приехал в 
Рязань, меня удивило не с лучшей 
стороны состояние общественно-
го транспорта, – говорит Павел 
Малков. – Тогда сразу стало по-
нятно, что это будет одним из при-
оритетов нашей общей работы. 
На линию уже вышли новые ав-
тобусы и троллейбусы. В течение 
двух лет мы должны полностью 
обновить весь транспортный со-
став. Всё это становится возмож-
ным благодаря реализации наци-
онального проекта «Безопасные 
и качественные автомобильные 
дороги» и сотрудничеству с Го-
сударственной транспортной ли-
зинговой компанией. Это сотруд-

ничество мы будем продолжать. У 
нас ещё запланировано поступле-
ние больших партий автобусов.

Глава региона пообщался с 
ветераном труда Виктором Ива-
новичем Маликовым, который 
до сих пор за баранкой. По мне-
нию ветерана, такого массового 
обновления автотранспорта не 
было давно.

В 2023–2024 годах город Ря-
зань получит 47 автобусов, рабо-
тающих на газомоторном топли-
ве, 39 из которых уже находятся 
на территории МУП «УРТ». С 20 
июня, после оформления необхо-
димых документов, машины вы-
шли на маршруты №13, 16 и 17.

Оставшиеся 8 автобусов ещё 
планируется получить.

Правительство Рязанской об-
ласти подало заявку на получе-
ние специального казначейского 

кредита на закупку в 2023 году 25 
автобусов большого класса, рабо-
тающих на газомоторном топли-
ве. В город Рязань поставка этой 
партии планируется до 1 декабря 
2023 года.

Ежедневно на маршрутах регу-
лярных перевозок Рязани работа-
ют свыше 529 единиц подвижного 
состава, из них 76 троллейбусов и 
103 автобуса МУП «УРТ» и свыше 
350 автобусов коммерческих пе-
ревозчиков.

В сентябре 2022 года за счёт 
дотаций из федерального бюд-
жета было приобретено 10 но-
вых троллейбусов марки «Адми-
рал». В декабре за счёт субсидий 
из резервного фонда Правитель-
ства Российской Федерации при-
обретено 10 троллейбусов марки 
«МАЗ» с автономным ходом до 20 
километров.

Правительство Рязанской об-
ласти подало заявку на приобре-
тение в 2024 году для Рязани 20 
автобусов большого класса, кото-
рая прошла отбор. Это позволит 
на 100% обновить автобусный 
парк МУП «УРТ». Вместе с тем, 40 
троллейбусов продолжат эксплуа-
тироваться со сверх нормативным 
сроком. Работа по обновлению 
подвижного состава электротран-
спорта будет продолжена в рамках 
разрабатываемой Минтрансом 
России федеральной программы, 
которую планируют принять до 
конца текущего года.

Технические характеристики 
новых автобусов:

Автобус «ЛиАЗ-529267» – го-
родской автобус большого класса 
со 100% низким полом, предна-
значенный для крупных городов 
с высоким пассажиропотоком. 

Быстрые.  
Экологичные.
Комфортные

рязань получила новые автобусы

Инвестиции любят стабильность
в санкт-петербурге завершился международный экономический форум

22 Июня –  
день памяти  
и скорби

ЭкономИка: путИ РазВИтИя

д елегация Рязанской области в 
течение четырёх дней участво-

вала в работе площадок форума, 
общалась с инвесторами, подпи-
сывала важнейшие инвестицион-
ные соглашения, которые станут 
векторами развития региона на 
ближайшие несколько лет.

ключеВой РегИон
Если в первые два дня главной те-

мой ПМЭФ 2023 для Рязанской области 
стали инвестиции в создание беспилот-
ных летательных систем, строительс-
тво логистических центров и цифро-
вые продукты, то в завершающие дни 
форума особое внимание было уделе-
но агропромышленному комплексу, 
развитию инфраструктуры и опыту 
взаимодействия с Московской агло-
мерацией.

Ключевым соглашением форума в об-
ласти АПК стали новые договорённости 
между правительством Рязанской области 
и ООО «ОКА МОЛОКО», которое входит в 
группу компаний «ЭкоНива». Документ 
подписал губернатор Павел Малков и пре-
зидент ГК «ЭкоНива» Штефан Дюрр. Круп-
нейший молочный холдинг России продол-
жит развиваться на территории Рязанской 
области и инвестировать в её экономику. 
Это уже второе соглашение о сотрудничес-
тве между ГК «ЭкоНива» и правительством 
Рязанской области с целью привлечения 
инвестиций для развития агропромыш-
ленного комплекса региона.

«ЭкоНива» работает в Рязанской 
области с 2017 года. Общее поголовье 
крупного рогатого скота превышает 
26700 голов. Ежедневно хозяйства «Эко-
Нивы» в регионе производят более 420 т 
молока. Президент ГК «ЭкоНива» Ште-

фан Дюрр отметил высокую заинтере-
сованность в развитии производствен-
ных площадок в регионе. «Рязанская 
область – один из ключевых регионов 
присутствия для ГК «ЭкоНива». Именно 
здесь расположена значительная часть 
сельскохозяйственных земель холдин-
га, что открывает новые возможности, в 
том числе для активного развития селек-
ции и семеноводства», – сказал он.

По результатам форума Рязанская об-
ласть получит крупный инфраструктур-
ный проект. Речь идёт о строительстве в 
индустриальном парке «Рязанский» за-
вода, который будет специализировать-
ся на сборке грузовых машин-тягачей 
и их оснащении под работу на сжижен-
ном газе. Соглашение с правительством 
региона подписал крупный инвестор 
ООО «Газпром СПГ технологии», кото-
рый в прошлом году в рамках первого 

контракта приступил к строительству в 
Пронском районе завода по производс-
тву сжиженного природного газа. Парал-
лельно инвестор взял на себя обязатель-
ство поэтапно формировать на террито-
рии всех муниципальных образований 
региона сбытовую и сервисную инфра-
структуру. Губернатор Павел Малков и 
учредитель ООО «Газпром СПГ техноло-
гии» Алексей Кахидзе подробно обсудили 
вопросы дальнейшего взаимодействия в 
конкретных проектах на рабочей встре-
че с участием вице-губернатора Артёма 
Бранова и профильного зампреда Артё-
ма Никитина. 

точкИ Роста
Финальный день форума запомнился 

дискуссией «Агломерации: точка роста в 
эпоху турбулентности». В качестве спи-
кера глава региона рассказал, как стро-

ится взаимодействие Рязанской области 
и Московской агломерации, преимущес-
твах, основных направлениях сотрудни-
чества, а также ответил на вопросы. По 
словам губернатора, стремление людей 
к крупным центрам, где более высокие 
зарплаты и более комфортные условия 
жизни, – это современная тенденция, 
характерная для многих регионов, в том 
числе и Рязанской области. 

«Агломерация – это новая реальность, 
определённый вызов для нас. Кто-то счи-
тает, что близость региона к Москве – 
это большой минус. Но это вовсе не так. 
Скорее, наоборот, расположение в круп-

ной агломерации открывает значитель-
ные возможности для развития, которые 
просто нужно грамотно использовать. 
Развиваем регион, максимально исполь-
зуя эти возможности и, конечно, собс-
твенные преимущества. Создаём новые 
рабочие места, прокачиваем социальную 
инфраструктуру, в чём очень помогают 
нацпроекты. Формируются благоустро-
енные общественные пространства для 
жизни. Думаю, что очень скоро многие 
задумаются: стоит ли уезжать работать 
в Москву или остаться в Рязани, потому 
что здесь тоже можно жить достойно», – 
сказал Павел Малков. 

принесут в экономику 
Рязанской области 
инвестиционные соглашения, 
заключённые на форуме

70
млрд  
рублей 

ИтогИ, стр. 2
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От души и сердца
Рязанцы отпРавили гуманитаРный гРуз  
в БелгоРодскую оБласть

г уманитарку в дороге сопро-
вождал первый заместитель 

руководителя регионального 
исполкома партии «единая Рос-
сия» максим Гармашев.

– По поручению секретаря реги-
онального отделения партии Павла 
Викторовича Малкова мы собрали 
гуманитарную помощь для жителей 
Белгородской области – города Ше-
бекино и приграничных территорий, 
жители которых были вынуждены 
покинуть свои дома и переместить-
ся в пункты временного размеще-
ния, – говорит Максим Гармашев. – 
Собрали то, что необходимо в пер-
вую очередь – продукты питания, 
питьевую воду, средства гигиены, 
медицинские изделия, постельные 
принадлежности и многое другое. 
Мы обратились к жителям Рязанской 
области, и они активно отреагирова-
ли на предложение поучаствовать в 
сборе гуманитарной помощи. К это-
му благородному делу подключились 
и наш партийный актив, и предпри-

нимательское сообщество, и простые 
жители. Всем огромное спасибо!

Рязанцы собрали 7 тонн гумани-
тарного груза. По словам Максима 
Гармашева, сбор гуманитарки про-
должается.

Рязанская область отправила гу-
манитарную помощь и в Новую Ка-
ховку. Об этом губернатор Павел 
Малков сообщил на своей странице 
«ВКонтакте».

«В Херсонскую область из Рязани 
поехал грузовик с продуктами пита-
ния, постельным бельём, средствами 
личной гигиены, предметами пер-
вой необходимости. Помощь оказа-
ли сельхозпроизводители, муници-
пальные предприятия, предприни-
матели, общественные организации 
и неравнодушные жители региона. 
Сбор проводили на базе Штаба об-
щественной поддержки», – отметил 
губернатор.

Помощь дополнили детские пись-
ма и рисунки.

Вячеслав Астафьев

ВКЛАд РяЗАНИ В Общее деЛО

НОВОСТИ РАЙОНОВ

САСОВО. в сасове прошел областной фестиваль все-
российского физкультурно-спортивного комплекса «готов 
к труду и обороне». в соревнованиях приняли участие 20 
команд, спортсмены которых представляли учебные за-
ведения Рязанской области. победители и призёры реги-
онального этапа будут представлять Рязанскую область 
на всероссийском этапе в 4 и 5 ступенях комплекса. он 
пройдёт осенью в Республике крым. об этом рассказа-
ла методист спортивной школы «планета спорта» екате-
рина зайцева. по итогам проведенных испытаний побе-
дителями и призёрами областного фестиваля в личном и 
командном первенствах стали представители различных 
муниципалитетов. 4 ступень: 1 место – анна Фомина (ко-
раблинский район), тимофей гуреев (старожиловский 
район); 5 ступень: 1 место – валерия громак (г. сасово), 
александр спиряеев (г. сасово). в командном первенс-
тве первое место получили ателты г. сасово. 

КОРАбЛИНО. в селе никитино кораблинского райо-
на прошел второй этап XIV областного конкурса пере-
движных клубных учреждений «я здесь живу…». творчес-
кие программы представили коллективы кораблинского, 
скопинского и пронского районов. участников и гостей 
приветствовали глава администрации кораблинского 
района нина объедкова, представители регионально-
го министерства культуры, областного научно-методи-
ческого центра народного творчества. ведущие из ко-
раблинского района рассказали о специализированном 
транспорте «автоклуб», полученном в рамках реализации 
нацпроекта «культура». кораблинцы показали различ-
ные обряды и рассказали об истории села никитно. на-
селённый пункт упоминается впервые в конце XVI века. а 
в начале XVIII здесь построили каменную церковь в честь 
архангела михаила. проводились двухдневные ярмар-
ки – никитинская и Рождество-Богородицкая. по леген-
де, здесь жил кузнец никита – его именем названо село. 
выдающийся русский путешественник михаил венюков 
провел в никитине детство.

СТАРОжИЛОВО. в селе истье старожиловского райо-
на прошли мотопробег и митинг памяти капитана-погра-
ничника владимира карасёва, посмертно награжденного 
орденом мужества. он погиб 16 июня 2008 года во время 
боя в аргунском ущелье. в истье приехали представитель 
управления ФсБ России по Рязанской области сергей 
епишин, заместитель руководителя Рязанского отделения 
ветеранов «Боевое братство» по работе с ветеранами 
погранвойск михаил пушенков в сопровождении ветера-
нов-пограничников и воспитанников кадетских классов. 
колонну со знамёнами возглавили байкеры рязанского 
мотоклуба «35 миль». гостей встречали представители 
старожиловского «Боевого братства» с руководителем 
Борисом сайфутдиновым и мать погибшего капитана 
погранвойск владимира карасёва ирина михайловна. 
собравшиеся проехали к сельскому кладбищу, где и про-
вели митинг памяти.

СпАССК-РяЗАНСКИЙ. дом культуры в селе исады 
спасского района откроется 2 августа. Это день рож-
дения народного художника сссР виктора иванова. 
он является почётным жителем села, сообщила министр 
культуры марина кауркина на странице «вконтакте». дом 
культуры строится по национальному проекту «культура». 
еще один дк, в кирицах, распахнет свои двери для посе-
тителей в 2024 году.
 
РяжСК. в Ряжске во время празднования дня города 
на площади советской работал мобильный пункт отбора 
на военную службу по контракту по Рязанской области. 
практически сразу рядом с ним выстроились желающие 
узнать подробности зачисления в ряды вооруженных сил. 
в основном это были молодые люди. по словам старше-
го инспектора пункта александра Чернова, в мобиль-
ный пункт в тот день обратились 86 человек, 12 из них 
заинтересовались службой по контракту, трое написа-
ли заявление. обратившиеся ребята спрашивали о де-
нежном довольствии, социальных гарантиях. о льготах, 
предоставляемых государством, уточняли срок службы 
и многое другое. также сотрудники пункта провели кон-
курс по поднятию гирь. выиграл его евгений юров. он 
поднял гирю 63 раза. 

СКОпИН. в скопине ещё одна молодая семья получи-
ла материальную помощь на приобретение жилья. сви-
детельство о праве на социальную выплату семье Фили-
моновых вручила и.о. главы городской администрации 
ирина ланина. она поздравила екатерину и максима 
Филимоновых, а также их дочь викторию с этим важным 
событием. и пожелала успехов и счастья в собственном 
доме, который теперь появится у семьи. получение сер-
тификата стало возможным благодаря участию в под-
программе «обеспечение жильём молодых семей» госу-
дарственной программы Рязанской области «Развитие 
образования и молодежной политики» и государственной 
программы РФ «обеспечение доступным и комфортным 
жильём и коммунальными услугами граждан Российской 
Федерации». 

Р язанские специалисты при-
ступают к восстановлению 

объектов в Херсонской области. 
Об этом в интервью РИА Ново-
сти сообщил губернатор облас-
ти павел малков. 

По его словам, на следующей не-
деле начнутся работы на 19 строи-
тельных площадках, которые закреп-
лены за регионом. В двух населён-
ных пунктах Херсонской области 
намерены создать МФЦ.

Также было отмечено, что Рязан-
ская область оказала помощь при 
восстановлении 27 многоквартир-
ных домов в Мариуполе. В настоящее 
время рассматривается возможность 
проведения работ на 50 объектах в 
этом городе.

– Сейчас вся страна помогает 
новым субъектам. Мы тоже вно-
сим свой вклад, – сказал глава ре-
гиона.

Валентина Севостьянова

под общественным контролем 
в Рязани наЧалось оБуЧение наБлюдателей за выБоРами

с еминары проводит Обществен-
ная палата региона в рамках 

подготовки к единому дню голосова-
ния, который состоится 10 сентября.

Всего в разных районах Рязанской об-
ласти для общественных наблюдателей 
пройдёт 18 обучающих семинаров.

Первый из них стартовал в Доме об-
щественных организаций. Его участни-
ков приветствовала председатель регио-
нальной Общественной палаты Наталья 
Гришина. 

– В рамках этого электорального цик-
ла будет подготовлено более 1300 обще-
ственных наблюдателей. Тем самым мы 
сможем обеспечить их присутствие на 
всех 639 УИК и 24 ТИК области, – отме-

тила она. – Больше половины обучаю-
щихся уже имеют опыт наблюдения за 
выборами. Им только необходимо осве-
жить знания.

Наблюдателей готовят преподавате-
ли и лекторы – специалисты в области 
избирательного и гражданского права, 
не первый год занимающиеся просве-
тительской и образовательной деятель-
ностью.

Они знакомят наблюдателей с осно-
вами законодательства, требованиями 
к проведению процедуры выборов для 
того, чтобы обеспечить их компетент-
ную и беспристрастную оценку хода из-
бирательной кампании. По итогам обу-
чения каждый получит удостоверение 
наблюдателя.

Наряду с подготовкой наблюдателей 
Общественной палатой создан штаб по 
контролю за ходом выборов. Он распо-
лагается на базе областной научной биб-
лиотеки имени Горького.

– Это открытая публичная площад-
ка, куда избиратели могут прийти и вы-
яснить тот или иной интересующий их 
вопрос, – пояснила Наталья Гришина. – 
В библиотеке будут проходить и различ-
ные мероприятия с участием руково-
дителей политических партий, лидеров 
общественного мнения, журналистов, 
общественных деятелей, представителей 
власти. Там же будет организована рабо-
та штаба и в дни голосования. 

Яна Арапова

/ ИТОГИ стр. 1

Губернатор отметил, что Московская агломерация – это 
большой гарантированный рынок сбыта для рязанской 
продукции, что особенно актуально в условиях санкций, 
импортозамещения. «Это позволяет привлекать инвесто-
ров для строительства новых предприятий, и любая про-
изведённая продукция гарантированно найдёт своего пот-
ребителя с очень коротким плечом доставки. Выстраиваем 
прямые связи рязанских товаропроизводителей и постав-
щиков с московскими оптовыми и розничными потребите-
лями. Совместные инвестпроекты и программы сотрудни-
чества развивают экономику региона», – заявил он. 

В Рязанской области уверены, что Московская агломера-
ция – неиссякаемый поток туристов, которые посещают Рязань, 
Касимов, Константиново, Мещерский национальный парк, Ок-
ский биосферный заповедник и другие знаковые места нашей 
области. В свою очередь, это стимулирует развитие всей сопутс-
твующей инфраструктуры и позволяет создавать комфортную 
среду для местных жителей и туристов, делая её одной из важ-
ных частей развития общего потенциала области.

Александр Джафаров

*Подробности первых двух дней форума читайте в но-
мере №44 от 16.06.2023 «Рязанских ведомостей». 

павел малков,  
гуБеРнатоР Рязанской оБласти:

– перед началом форума было заявлено 50 соглашений – 
все планы были выполнены на 100%. прошло много встреч, 
которые заранее не планировались. за эти несколько дней 
мы охватили все отрасли экономики нашего региона.

пРямАя РеЧЬ 

инвестиции любят 
стабильность

пОдРОбНОСТИ

профессия – Родину защищать
в пункте отБоРа на служБу по контРакту Рязанской оБласти  
наБлюдается заметное оживление

по мнению сотрудников пунк-
та отбора, в последние недели 

активность граждан, желающих по-
полнить Российскую армию на кон-
трактной основе, заметно возрос-
ла. Контракт заключили уже свыше 
500 человек. по словам начальни-
ка пункта майора дмитрия Зайцева, 
многие приходят на службу для того, 
чтобы выполнить свой долг перед го-
сударством и защитить его в труд-
ную минуту. есть и те, для кого мо-
тивацией являются льготы, и таких 
тоже немало.

– На сегодняшний день военнослужа-
щие по контракту – это одна из самых со-
циально защищённых категорий граждан 
нашей страны, – говорит Дмитрий Зайцев. – 
Для них предусмотрены федеральные и ре-
гиональные гарантии и льготы. Для участ-
ников специальной военной операции до-
вольствие начинается от 204 тысяч рублей в 
месяц. Кроме этого, недавно Указом Прези-
дента Российской Федерации было принято 
решение о единовременной разовой выпла-
те военнослужащим, которые заключили 
контракт на срок от одного года и более. 
Размер выплаты – 195 тысяч рублей.

По решению губернатора Рязанской 
области военнослужащий, который учас-

твует в специальной военной операции 
либо участвовал в ней, получает едино-
временную выплату в размере 200 тысяч 
рублей и награждается благодарственным 
письмом губернатора. Дети участников 
СВО обеспечиваются бесплатными путёв-
ками в оздоровительные учреждения как 
на территории Рязанской области, так и на 
черноморском побережье. Возраст детей – 
от 6,5 до 15 лет.

Как правило, контракт заключают мо-
лодые люди в возрасте 35–38 лет. Женатые, 
имеющие хотя бы одного ребёнка. У них 
есть среднее профессиональное образо-
вание и опыт прохождения военной служ-
бы по призыву. Важен опыт прохождения 
службы по конкретной военной учётной 
специальности.

Главы администраций районов облас-
ти благодарят земляков за патриотизм и 
мужество, оказывают помощь семьям мо-
билизованных.

О том, как работа идёт в Ермишинском 
районе, рассказал глава администрации 
Юрий Виноградов.

– Тридцать мужчин из нашего райо-
на участвуют в СВО, защищая интересы 
Родины. Это мобилизованные и добро-
вольцы, заключившие контракт. И я бла-
годарен им за решительность, мужество, 
патриотизм – это поступки настоящих 

мужчин. Мы помогаем семьям мобили-
зованных и контрактников в решении 
бытовых проблем, жены и матери всегда 
могут рассчитывать на нашу поддержку. 
Сейчас у родственников бойцов появи-
лась возможность отправлять адресные 
посылки на передовую. Недавно мы пе-
редали нашим ребятам автомобиль и 
тепловизор.

Сегодня в Рязанской области продол-
жается набор на службу по контракту для 
выполнения боевых задач. Тем, кто готов 
проявить себя, встать в один ряд с нашими 
земляками в зоне СВО, нужно обратиться 
в военкомат, а также в районные или мес-
тные администрации.

Как поступить на военную службу по 
контракту:

– обратиться в пункт отбора или воен-
ный комиссариат;

– оставить заявку через личный каби-
нет гражданина на официальном сайте 
Минобороны России;

– оставить заявку через электронный 
сервис «Стать добровольцем или контрак-
тником» на едином портале государствен-
ных услуг.

Дополнительная информация по теле-
фонам: (4912) 25-36-29, 25-96-99

Вячеслав Астафьев

ГОЛОСуем В СеНТябРе
назначены выборы депутатов Ря-
занской городской думы. они прой-
дут 10 сентября текущего года. за 
это решение проголосовали на за-
седании члены представительно-
го органа муниципальной власти.

Михаил Скрипников

АЛеКСАНдР ШАСТИКО НАЗНАЧеН ЗАмеСТИТеЛем 
пРедСедАТеЛя пРАВИТеЛЬСТВА РяЗАНСКОЙ ОбЛАСТИ

изменения в Бюджете
Обсудили на очередном заседании правительства области

в начале заседания гу-
бернатор павел малков 

рассказал об итогах рабо-
ты рязанской делегации на 
Санкт-петербургском меж-
дународном экономичес-
ком форуме. Он отметил, 
что удалось воспользовать-
ся всеми возможностями, ко-
торые предоставляет форум 
регионам. Теперь главное – 
воплотить в жизнь достигну-
тые договоренности. 

В бюджет Рязанской области 
на 2023 и плановый период 2024-
25 годов внесены изменения. Ре-
гион дополнительно в текущем 
году получает федеральные средс-
тва на сумму 1 миллиард 637 млн 
руб. В эту сумму входят субсидии 
на развитие инфраструктуры ту-
ризма в размере 480 млн руб., суб-
сидии на реализацию программы 
«Формирование современной го-
родской среды» в регионе в раз-
мере 81 млн руб. Регион получит 
средства за счёт Резервного фон-
да Правительства РФ на благоус-
тройство сквера Рязанского крем-
ля на сумму 200 млн руб. Ещё 595 
млн руб. поступят из федераль-
ного бюджета на оплату контрак-
тов прошлого года, в массе своей 
связанных с поставкой нового ме-
доборудования в онкодиспансер. 
Производителям зерновых куль-

тур пришла компенсация части 
их затрат на производство и ре-
ализацию продукции на общую 
сумму 172 млн руб. Есть и другие 
позиции. Также доходы и расходы 
бюджета планируется увеличить 
на 155 млн руб. за счёт безвоз-
мездных поступлений от Фонда 
развития территорий на предо-
ставление сертификатов для при-
обретения жилья гражданам, по-
кинувшим город Херсон. Бюджет 
дополнительно увеличен за счёт 
дотаций Федерального бюджета 
на балансировку регионального 
бюджета на сумму 200 млн руб. 
Эти деньги направят на строи-
тельство детских дошкольных уч-
реждений, в частности, детского 
сада в селе Дмитриево Касимов-
ского района. Ещё дополнитель-
но 239 млн руб. появятся в бюд-
жете в качестве компенсации 
расходов на размещение и пита-
ние граждан, вынужденно поки-
нувших территорию Украины, 
а также ДНР и ЛНР. Дорожный 
фонд увеличится на 831 млн руб. 
за счет расширения поступлений 
акцизов на нефтепродукты. По 
всем остальным источникам до-
ходов бюджета не ожидается вы-
падающих доходов, в связи с чем 
для финансирования социально 
значимых для региона расходов 
частично задействуют остатки 
средств на счёте регионального 

бюджета на начало финансового 
года, которые составляют 2 млрд 
36 млн руб. В связи с этим на вы-
платы участникам СВО допол-
нительно направят 95 млн руб. 
На поощрение жителей региона, 
участвующих в СВО, дополнитель-
но направлено 40 млн руб. На мо-
дернизацию системы централизо-
ванного оповещения населения 
направят 81 млн руб. На ремонт 
контактной троллейбусной сети 
в г. Рязани выделено 71 млн руб. 
На создание дополнительных пло-
щадок накопления ТБО выделено 
дополнительно 50 млн руб. Денег 
на модернизацию парка автомо-
билей скорой медицинской помо-
щи стало на 37 млн руб. больше. 
На приобретение высокотехно-
логичного медоборудования для 
сосудистых центров выделяется 
83 млн руб. Запланировано допол-
нительное финансирование и дру-
гих статей социально значимых 
расходов и поддержку инноваци-
онного развития, в частности, на 
создание Аэрокосмической доли-
ны. Резервный фонд правительс-
тва региона увеличивается на 669 
млн руб. с учетом вливаний с фе-
дерального уровня. Законопроект 
о корректировке бюджета подде-
ржан правительством и направ-
лен в областную Думу.

Михаил Скрипников 

как стало известно на заседании 
правительства, он будет курировать 
отрасль сельского хозяйства. алек-
сандр петрович 15 лет возглавлял 
пронский район, был председате-
лем совета муниципальных обра-
зований.

на посту главы он вывел муни-
ципалитет в лидеры по показателям 
экономики и соцсферы. «опыт мно-
голетней эффективной работы, не-
сомненно, пригодится вам на новой 
должности. желаю успехов», – ска-
зал губернатор павел малков.
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«СоСновый бор» 
принимает пациентов
многопрофильный социально-
реабилитационный центр 
«Сосновый бор» открыл свои 
двери 

Директор центра Владислав Зотов 
рассказал, что в рамках первого за-
езда услуги уже начали получать 50 
человек. Это участники СВО и члены 
их семей. С 5 июня началась запись 
на реабилитацию в центре детей с ин-
валидностью. 

Центр оснащён уникальным обору-
дованием для медицинской и социаль-
ной реабилитации, направленной на 
восстановление двигательной актив-
ности рук и ног, укрепление нервной, 
дыхательной, сердечнососудистой 
систем и оказания других видов помо-
щи. Работают комнаты развивающего 
обучения, кинезиотерапии, психоло-
гической разгрузки, психомоторного 
развития и развивающего обучения, 
спортивный зал и зал ЛФК, бассейны. 
В ежедневном режиме ведут приём спе-
циалисты многофункционального се-
мейного центра, которые информиру-
ют посетителей о мерах соцпод держки 
и возможностях её получения. 

В санатории также есть зоны для 
занятий теннисом, пляжным волей-
болом. Здесь собрано самое лучшее 
оборудование, которое только есть у 
нас в стране, соответствующие специ-
алисты, умеющие с ним работать. 

– И восстановление, и прожива-
ние, и развлекательные программы, и 
прекрасная природа – здесь есть все 
для полноценной комплексной реаби-
литации, – сказал губернатор региона 
Павел Малков. Он отметил полную го-
товность учреждения для приёма детей 
с инвалидностью. Для них оборудова-
ны специальные номера, чтобы юные 
рязанцы с родителями могли прожи-
вать комфортно. Уже сейчас есть мно-
го планов по развитию центра. В час-
тности, это введение новых направле-
ний реабилитации и дальнейшее бла-
гоустройство территории. Например, 
в начале лета начнет работу лодочная 
станция для отдыхающих.

новому Скверу быть
в рязани на малом шоссе 
будет создан сквер 

Он протянется от торгового центра 
«Виктория Плаза» до перехода у вок-
зала Рязань-1. Его начали благоустра-
ивать по программе «Формирование 
комфортной городской среды», которая 
реализуется по инициативе президента 
как часть нацпроекта «Жильё и городс-
кая среда». В прошлом году рязанцы в 
ходе голосования сами решили, что эту 
территорию пора привести в порядок.

Там сделают тротуары, озелене-
ние, установят навесы и разные ук-
рашения, заменят фонари и уберут 
провода под землю. Работы уже идут 
и продлятся до 1 сентября. Малое 
шоссе обретёт новый облик. Так ре-
шили рязанцы.

Дом Для Детей
в Семчино строится детский сад

Проектом предусмотрено возведение 
3-этажного здания детсада на 224 мес-
та. Завершается внешняя отделка, со-
оружается кровля. Внутри помещений 
осталось завершить малярные работы 
и монтаж подвесных потолков. На пер-
вом этаже в ясельных группах сделают 
тёплые полы. В июле планируется при-
ступить к монтажу оборудования.

Как сообщается на сайте горад-
министрации, на объекте начали ра-
боты по внешним коммуникациям. В 
течение месяца, по словам подрядчи-
ка, работы на сетях завершат. Жите-
ли отметили высокий уровень культу-
ры строительства – в сквере напро-
тив здания минимальные повреждения 
благоустройства. 

Вокруг детского сада будет про-
гулочная зона. Здесь установят тене-
вые навесы, детские площадки с пок-
рытием из резиновой плитки, игровое 
оборудование и малые архитектурные 
формы. Вокруг здания положат троту-
арную плитку, а на зеленой зоне ра-
зобьют газон и высадят декоративные 
растения. Завершить строительство 
дошкольного учреждения планирует-
ся в августе. 

каДры Для газовиков
представители компании 
«рязаньгоргаз» провели 
встречу со студентами 
рязанского строительного 
колледжа

Учебное заведение на протяжении 
многих лет готовит квалифицирован-
ные кадры для газораспределительной 
организации, около 20 процентов мо-
лодых работников «Рязангоргаз» явля-
ются выпускниками колледжа. 

Д е л о в а я
х р о н и к а

от первого лица

Жить и работать на родной земле
ОДНа ИЗ гЛаВНых ЗаДач В аЛЕКСаНДРО-НЕВСКОМ РайОНЕ – СОЗДаТь ДЛя ЛюДЕй КОМФОРТНыЕ УСЛОВИя

а лександро-невский – 
красивый и очень 

ухоженный посё-
лок, несмотря на 
его удалённость от 
областного цент-
ра (140 км). район с 
каждым годом ста-
новится всё более 
привлекательным и 
для местных жителей, 
и для гостей. ежегодно 
здесь строятся новые соци-
альные объекты, дороги, идёт пла-
новое развитие территории. 

– Мы живем будущим, – говорит глава 
администрации района Владимир Фёдо-
рович Оводков. – И продолжаем соблю-
дать заложенные предшественниками 
традиции.

Названием своим посёлок обязан 
великому русскому полководцу Алек-
сандру Невскому. Сначала его именем 
назвали станцию на проходящей здесь 
железной дороге, а потом название за-
крепилось и за поселением. Было это в 
1890 году.

История района связана с такими 
деятелями, как генерал-фельдмаршал 
А.Д. Меншиков, сподвижник и близкий 
друг Петра I, строитель железных дорог 
П.Г. Фон-Дервиз, генерал Д.И. Скобелев 
и его сын – генерал М.Д. Скобелев. Ми-
хаил Скобелев похоронен в селе Спас-
ское-Заборово, там же действует его ме-
мориал-музей. В этом году исполняется 
180 лет со дня рождения знаменитого 
полководца. Жители района готовятся к 
этому событию. На въезде в посёлок бу-
дет установлен памятник генералу, при-
ведут в порядок улицу Советскую.

Кстати, с Александро-Невским свя-
заны имена многих известных людей. 
Среди них – врачи, композиторы, пол-
ководцы, журналисты, поэты. Это бла-
годатное место давало людям веру, силу, 
подвигало на ратные подвиги.

Памятник Александру Невскому се-
годня можно увидеть на въезде в посё-
лок – князь изображен восседающим на 

коне. Напротив памятника нахо-
дится мемориал воинам Ве-

ликой Отечественной вой-
ны. Война стала ещё одной 
значимой вехой в истории 
посёлка. 

Сегодня Александро-
Невский является соци-

ально-культурным цент-
ром Александро-Невского 

района. Численность насе-
ления района – более 10 тысяч 

человек, в поселке проживают чуть 
более 3,5 тысяч. Местная молодёжь гото-
ва жить и работать на сельских террито-
риях. И эта стало одним из поводов для 
большого строительства, создания ком-
фортных условий для жителей райцент-
ра, сёл и деревень района. Здесь много 
новостроек. Строятся не только дома, но 
и целые микрорайоны. Успешно реша-
ется жилищная проблема.

Александро-Невский район грани-
чит с Ухоловским и Ряжским районами 
Рязанской области, с Чаплыгинским 
районом Липецкой области, с Перво-
майским и Старо-Юрьевским районами 
Тамбовской области. Через центр райо-
на проходит Юго-Восточная железнодо-
рожная магистраль. В шести километрах 
от Александро-Невского пролегает авто-
мобильная трасса федерального значе-
ния «Москва – Астрахань».

Александро-Невский район (так он 
называется с 2012 года) всегда был боль-
шой строительной площадкой. Глава 
администрации Владимир Фёдорович 
Оводков считает: если идет строительс-
тво, значит, есть движение вперед. 

– Два года назад впервые в Рязанской 
области были реализованы мероприя-
тия ведомственной целевой программы 
«Современный облик сельских террито-
рий» государственной программы РФ 
«Комплексное развитие сельских терри-
торий», в которой мы приняли участие, 
– рассказывает В.Ф. Оводков. В рамках 
проекта «Комплексное развитие сель-
ских территорий сельской агломерации 
«Александро-Невская» построено шесть 
социальных объектов капитального 

строительства. Это пристройка к зданию 
детского сада № 14 на 60 мест, детский 
сад на 35 мест в селе Благие, спортпло-
щадка Александро-Невской средней 
школы, спортплощадка Студёнковской 
средней школы, просеченская средняя 
общеобразовательная школа имени ге-
нерала М.Д. Скобелева на 132 учащихся, 
клуб со зрительным залом на 150 мест в 
селе Калинино. Общая стоимость объек-
тов – 369,1 млн рублей.

В настоящее время на территории 
района действуют семь общеобразова-
тельных учреждений с четырьмя фили-
алами, в которых обучается 1213 детей. 
Все они занимаются в одну смену. Пос-
тоянно совершенствуется материаль-
ная база этих учреждений. Например, 
в настоящее время поступает обору-
дование для создания центров «Точка 
роста» в ленинской, зимаровской, ка-
лининской, бурминской школах. Стро-
ительство ведётся не только в райцен-
тре. Например, в новом детском саду в 
селе Благие установлено современное 
оборудование, имеются отдельные про-
сторные спальни, большой актовый зал, 
в котором проводятся праздники, меди-
цинский кабинет. Для каждой группы – 
свой отдельный вход.

В районе не существует проблемы с 
местами в детских садах. Более того, ра-
ботают ясельные группы для малышей от 
двух месяцев до трёх лет, где есть всё не-
обходимое для их воспитания и развития. 

На протяжении многих лет в Алек-
сандро-Невском районе ведётся актив-
ная работа по развитию физкультуры 
и спорта. Действуют две спортшколы, 
работает плавательный бассейн, пят-
надцать спортзалов. В 2021 году были 
построены спортивные площадки при 
александро-невской и студёнковской 
средних школах, которые включают в 
себя футбольное поле, трёхполосную 
беговую дорожку со специальным пе-
шеходным покрытием, трибуны. Стро-
ятся ещё три спортивные площадки в 
деревне Борисовка, селах Зимарово и 
Ленино. В прошлом году провели кап-
ремонт здания детской спортшколы. 

Теперь это лучший объект в регионе. 
В спортсекциях все дети занимаются 
бесплатно.

Много внимания уделяется строи-
тельству учреждений культуры. С ян-
варя прошлого года работает клуб в 
Калинино. В этом была огромная пот-
ребность, поскольку старое здание на-
ходилось в аварийном состоянии, куль-
тработники ютились то в школе, то в 
библиотеке. Теперь в селе – прекрас-
ный клуб на 150 мест. Здесь же размес-
тилась и библиотека, в распоряжении 
которой – новая мебель, просторный 
читальный зал. Люди сюда приходят с 
удовольствием. Также в текущем году 
будет достроен новый дом культуры в 
деревне Борисовка. В районе заметно 
уменьшилось количество молодёжи, 
которая уезжает в большие города, от-
мечается самая высокая в области рож-
даемость.

С 2020 года в Александро-Невском 
реализуется проект «Парк Героев», кото-
рый включает в себя мемориал «Звезда 
Героев» с барельефами семи Героев Со-
ветского Союза, двух полных кавалеров 
ордена Славы, четырех Героев Социа-
листического труда и двух участников 
локальных войн, награждённых орде-
ном Мужества. В дальнейшем благоус-
тройство территории «Парка Героев» 
будет продолжаться. 

В райцентре оборудован пляжный 
комплекс «Каширинский», которому 
может позавидовать даже областной 
центр. В этом году продолжаются рабо-

ты по его благоустройству: будет пост-
роена спортивная площадка и детский 
игровой комплекс. Сюда приезжают 
отдохнуть не только местные жители. 
Красивая набережная, волейбольная 
площадка, парковка для автомобилей – 
всё сделано для удобства людей. 

Александро-Невский – очень ухо-
женный посёлок. Об этом заботятся 
не только коммунальные службы, но 
и сами жители. Субботники по уборке 
территории устраиваются практически 
еженедельно. Во дворах многоэтажек – 
зелень, цветы, детский смех. Это ли не 
признак спокойствия и благополучия 
жителей?

Понятно, что проблем тоже хватает. 
Например, требуется укрепление систе-
мы здравоохранения. Нужны не только 
ФАПы, автомобили скорой помощи, но 
и квалифицированные кадры. Проблем-
ным остаётся ремонт районного ДК. Не-
обходим ремонт детсада в посёлке Ка-
ширин. Председатель ООО «Мир», депу-
тат областной Думы Николай Игнатов 
делает ставку на молодёжь и всячески 
старается удержать её в селе. Он всег-
да готов пойти навстречу и поддержать 
земляков, активно развивает практику 
целевого обучения специалистов за счёт 
хозяйства.

В Александро-Невском районе после-
довательно работают над решением пос-
тавленных задач, главная из которых – 
улучшение качества жизни людей. Не 
в будущем, а именно сейчас. И хочется 
надеяться, что это получается.
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Что нового в сфере 
недвижимости
об этом узнали участники 
заседания профильного 
комитета в тПП 

В Торгово-промышленной палате 
области состоялось заседание коми-
тета по предпринимательству в сфере 
недвижимости. Участников заседания 
приветствовала президент ТПП Рязан-
ской области, депутат областной думы 
Татьяна Гусева. 

Руководитель управления Росре-
естра по Рязанской области Андрей 
Усейкин проинформировал собрав-
шихся о новшествах в законодательс-
тве, касающихся сферы кадастрового 
учёта недвижимости. Так, он коснулся 
формирования Национальной систе-
мы пространственных данных (НСПД). 
Это – глобальный проект всероссий-
ского масштаба, который объеди-
нит в себе разные информационные 
системы о земле и недвижимости как 
федерального, так и регионального 
уровня. В системе будут содержаться 
данные о природных, искусственных 
и иных объектах, сведения из доку-
ментов территориального планиро-
вания, градостроительного зониро-
вания, документация по планировке, 
проектная документация. Кроме того, 
на платформе будут доступны данные 
о границах зон с особыми условия-
ми использования территорий, объ-
ектов культурного наследия, особо 
охраняемых природных территорий, 
особых экономических зон и другие 
сведения.

Куратором НСПД выступает 
Росреестр, а оператором площадки – 
публично-правовая компания «Роска-
дастр», которая была создана путем 
реорганизации ФГБУ «Федеральная 
кадастровая палата Росреестра», 
ФГБУ «Центр геодезии, картографии 
и ИПД», АО «Ростехинвентаризация – 
федеральное БТИ». 

Директор филиала ППК «Роска-
дастр» по Рязанской области Галина 
Калинина рассказала участникам за-
седания о реорганизации своего ве-
домства, о том, как сейчас осущест-
вляется его деятельность.

Заместитель директора ГБУ РО 
«МФЦ Рязанской области» Ирина 
Денисова остановилась на вопросах 
деятельности многофункциональных 
центров, нововведениях, направлен-
ных на улучшение обслуживания на-
селения.

Участники заседания ответили 
на многочисленные вопросы риэлто-
ров, специалистов и руководителей 
агентств недвижимости.
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из века в век переходя
ГОД НАЗАД СелО ИжеВСКОе СПАССКОГО РАйОНА ПРИНялО УчАСТИе ВО ВСеРОССИйСКОМ КОНКУРСе ПРОеКТОВ БлАГОУСТРОйСТВА  
«МАлые ГОРОДА И ИСТОРИчеСКИе ПОСелеНИя»

В ыбор улицы, которая примет 
участие в конкурсе, осущест-

влялся путём голосования. терри-
торией-победителем стала улица 
красная. За выбранную террито-
рию отдали свои голоса 70,4 про-
цента жителей поселения. голо-
сование проводилось онлайн на 
сайте администрации ижевско-
го и в социальных сетях, а также 
по телефону. кроме того, у жите-
лей была возможность отдать за-
полненную анкету в пяти пунктах, 
расположенных на территории 
сельского поселения ижевское. 
жители села принимали участие в 
общественном обсуждении, посвя-
щённом разработке проекта бла-
гоустройства ул. красной.

У села Ижевское богатая история. И 
начинается она с 1387 года. Как говорят 
историки, в XIV веке население Ижевс-
кого было уже полностью христианской 
веры, имело церковь и занималось рыб-
ным, лесным и звероловным промысла-
ми. Территория около озера Ижевского 
была удобной для посёлков, и они вырас-
тали вдоль него как грибы. 

В разное время селом владели Го-
дуновы, князья Одоевские, Трубецкие, 
царица Екатерина ІІ, промышленники 
Демидовы. Ижевское было волостным 
центром в Спасском уезде Рязанской гу-
бернии, а в 1929–1963 годах – центром 
Ижевского района. 

К середине XVIII века село стало 
крупным экономическим и культурным 
центром всей округи с хорошо развитым 
отхожим бондарным промыслом. Через 
него проходит дорога из Нижнего Нов-
города на Муром и Москву. По числен-
ности населения Ижевское занимало 
четвертое место в губернии после Ряза-
ни, Касимова и Скопина.

В это же время Ижевское стало при-
надлежать Ивану Никитичу Демидову. 
Новый владелец полюбил это село, часто 
наведывался сюда, а потом занялся его 
перестройкой. В её основе лежали три 
прямые улицы: Полевая (7 км), Средняя 
(5 км), Озёрная (5 км). Посредине села 
шла улица Красная с базарной площадью 
и великолепным храмом во имя Казанс-
кой иконы Божией Матери. К северу, на 
расстоянии 1 км от Красной улицы, на-
ходился храм Покрова Пресвятой Бого-
родицы и шла улица параллельно Крас-
ной – Покровская. К югу от Красной ули-
цы, тоже на расстоянии 1 км, стоял храм 
Николая Чудотворца. К сожалению, эти 
православные храмы не сохранились.

В Ижевском осталось большое ко-
личество кирпичных, старинных, ещё 
дореволюционного периода построек, 
которые являются главной достоприме-
чательностью села. Не случайно в мае 
2021 года селу был присвоен статус ис-
торического поселения.

Если верить документальным источ-
никам, в конце XIX начале XX века бла-
гоустройством село Ижевское похвас-
таться не могло. Только Красная улица 
была вымощена камнем и имела кое-где 
сточные канавки. Тротуаров вообще не 
было. По другим улицам в низинах вре-
менами делались гати из хвороста, соло-
мы, навоза, а на ключах и лощинах уст-
раивались убогие мостики. Обыкновен-
но же весной и осенью улицы села пред-
ставляли море грязи и навозной жижи. 
Только во второй половине XX века ули-
цы села были асфальтированы.

Улицу Красную по праву можно 
назвать историческим центром села. 
Здесь находятся два объекта культур-
ного наследия: бюст дважды Героя Со-
циалистического Труда Ксении Купри-
яновны Петуховой и церковь во имя Ка-
занской иконы Божией Матери, здание 
волостного правления, дом старшины 
Ижевской волости Николая Ляликова. 
Каждое из этих зданий имеет свою ис-
торию. Например, церковь во имя Ка-
занской иконы Божией Матери была 
построена в 1789 году на средства по-

мещика Ивана Демидова. В ней было 
два придела: во имя Рождества Иоан-
на Предтечи и святых апостолов Петра 
и Павла, а в 1792 году были построены 
еще два теплых придела во имя святи-
теля Николая Чудотворца и великому-
ченика Иоанна Воина. Церковь была 
освящена 7 июля 1792 года. Одновре-
менно была построена и колокольня, 
непосредственно соединённая с цер-
ковью и состоящая из четырех ярусов. 
Иконы как в церкви, так и в приделах, 
были написаны художниками А.В. Рим-
ским-Корсаковым и А.Г. Ходыревым, 
ими же была выполнена и настенная 

живопись. При храме работали приход-
ская школа и богадельня. В 1934 году 
храм был закрыт для богослужений. В 
советский период в церкви располагал-
ся склад. В 90-х годах прошлого века 
храм передали верующим, в тоже время 
ему придали статус объекта культурно-
го наследия. 

Есть на улице Красной дом, который 
можно смело назвать усадьбой. Постро-
ил этот дом Николай Ляликов. Усадьба 
Ляликова имела основное здание и два 
флигеля по сторонам, также на хозяйс-
твенной территории располагались кир-
пичные и деревянные постройки раз-
личного назначения. Построена усадь-
ба в 1900 году.

На Красной улице была сосредоточе-
на и торговля села. Здесь размещались 
одна лавка Общества потребителей, 
пять частных бакалейных лавок, три 
мануфактурных, два трактира, две пив-
ные, две чайные и три булочные. После 
реконструкции на центральной улице 
села будут созданы зоны активного от-
дыха (многофункциональная площадка 
для молодёжи), культурно-событийная 
(там будет установлен ярмарочный ком-
плекс), зона выставочного историческо-
го пространства. 

Ижевское – родина многих достой-
ных людей. Здесь родились Герои Со-
ветского Союза Вячеслав Балашов и Ио-
сиф Лапушкин, полный кавалер ордена 
Славы Алексей Петров. Это родина ос-
новоположника космонавтики К.Э. Ци-
олковского. В селе жили семь Героев 
Социалистического Труда – Александр 
Банников, Анна Ивкина, Иван Лисаков, 
Александра Николаева, Ольга Найдено-
ва, Павел Федулов.

В годы Великой Отечественной вой-
ны 713 сельчанина погибло. В наши 

дни 14 человек принимают участие в 
СВО.

В настоящее время в Ижевском ра-
ботают администрация сельского посе-
ления во главе с Еленой Шавриной (на 
снимке), музей К.Э. Циолковского, биб-
лиотека, дом культуры, детская школа 
искусств, средняя общеобразователь-
ная школа им. К.Э. Циолковского. Есть 
в Ижевском три детских сада, участко-
вая больница, потребительское обще-
ство «Ижица», жилищно-коммунальное 
хозяйство, отделение сбербанка, почта, 
частный пансионат для пожилых людей 
«Забота». Здесь действуют две пилора-
мы, два крестьянско-фермерских хо-
зяйства, кафе «Подсолнух» и «Онегин». 

В апреле работники ООО «Имидж-
строй» приступили к благоустройству 
улицы Красной. Здесь будут проложе-
ны широкие тротуары и велодорожки 
для удобства велосипедистов, которых 
в Ижевском очень много. Также на тер-
ритории проведут освещение, установят 
лавочки со смарт-системами. На месте 
парка Ленина отреставрировали памят-
ник и расчистили территорию, где скоро 
будет историческая зона. Здесь устано-
вят памятник бондарям (ижевцы в ста-
рину занимались бондарным делом), 
построен рыночный павильон, качели 
для детей, специальные стенды с исто-
рическими фотографиями. Проведение 
работ находится под постоянным конт-
ролем специалистов областного управ-
ления архитектуры и градостроительс-
тва. Так что скоро улица Красная заиг-
рает новыми красками.

Редакция благодарит директора 
Ижевской библиотеки Наталью Да-
выдову за помощь в подготовке ма-
териала.

За гранью возможностей 
МНОГООТРАСлеВАя ПРОИЗВОДСТВеННАя КОМПАНИя «КРЗ» В ИюНе БУДеТ ОТМечАТь 61 ГОД 
СО ДНя ОСНОВАНИя

Отряды особого назначения
в Центральном парке культуры и отдыха рязани состоялся фестиваль студенческих отрядов

Э то старейшее в области пред-
приятие под руководством 

генерального директора евге-
ния мееревича вносит серьёзный 
вклад в экономику области. начав 
более полувека назад с выпуска 4 
видов изделий, оно сейчас расши-
рило ассортимент производимой 
продукции до 800 наименований. 
Продукция отвечает мировым 
стандартам, имеет соответству-
ющий международный сертифи-
кат. сегодня это не просто завод, а 
многоотраслевая производствен-
ная компания, куда входят четы-
ре производства из разных от-
раслей промышленности: мягких 
кровельных и гидроизоляционных 
материалов, основная часть ко-
торых обладает повышенной на-
дежностью (производство строй-
материалов), битума и мастик (не-
фтеперерабатывающая отрасль), 
бумаги и картона (целлюлозно-
бумажная промышленность), гоф-
ропродукция (упаковочная про-
мышленность). все успехи пред-
приятия достигнуты благодаря 
коллективу, состоящему из нерав-
нодушных к его истории и настоя-
щему людей. 

За долгие годы на заводе накоплен 
огромный опыт по выпуску качествен-

ной продукции. Производство полно-
стью модернизировано, освоены новей-
шие направления выпуска продукции. 
Введена в эксплуатацию современная 
линия нового поколения по производс-
тву гибкой черепицы, применяемой для 
устройства кровли на скатных крышах в 
малоэтажном строительстве. В ассорти-
менте компании появились новые спе-
циализированные материалы для мос-
тостроения, изоляции трубопроводов, 
Налажено производство полимерно-би-
тумного вяжущего ПБВ, которое в разы 
увеличивает долговечность и износоус-
тойчивость дорожного полотна. Про-
дукция завода востребована, находит 
применение на многих стратегически 
важных объектах.

В развитие компании ежегодно вкла-
дывается не менее 200 млн рублей. Вот 
самые крупные проекты только прошло-
го года. На заводе запустили 2 линии во-
довода, открыли новый участок по про-
изводству ПБВ, начали производить ПБВ 
по новому стандарту Superpave, запусти-
ли линию фасовки битумных вяжущих 
в кловентейнеры, модернизировали 2-й 
конвектор в цехе окисления, открыли 2 
новые площадки для хранения готовой 
продукции, установили продольно-ре-
зательный станок на КДМ №3, добави-
ли в ассортимент гибкой черепицы два 
новых цвета – чёрный янтарь и гранит. 
Руководство предприятия считает, что 
прошлый год был для завода особенно 
продуктивным.

Сегодня в компании постоянно стре-
мятся к более удобному и продуктивно-
му сотрудничеству с клиентами. Созда-
ны новые площадки для хранения го-
товой продукции, общая вместимость 
которых составляет около 10 000 под-
донов. Это ещё один шаг в достижении 
поставленной цели. Благодаря хорошо 
организованному хранению на заводе 
быстро и успешно отгружают и достав-
ляют продукцию в любую точку России, 
подбирают аналоги из текущей складс-
кой позиции, тем самым экономя время 
и улучшая сервис.

История завода продолжается в его 
делах и людях.

О рганизатором фес-
тиваля является ря-

занское региональное 
отделение молодёжной 
общероссийской обще-
ственной организации 
«российские студенчес-
кие отряды» при подде-
ржке правительства ря-
занской области. 

Каждый отряд сдал рапорт 
о готовности к трудовому се-
местру. Участники студен-
ческих отрядов, показавшие 
высокие трудовые и творчес-
кие результаты, активно по-
могавшие в развитии движе-
ния, были награждены бла-
годарственными письмами. 
В завершении мероприятия 
все отряды представили свои 
творческие визитки. По мне-
нию жюри, лучшей была при-
знана визитка отряда «По-
литех». 

Рязанский Политехни-
ческий институт на фестива-
ле представляли два студен-
ческих строительных отря-
да «Политех» и «НаСтрой». 
Первый был создан еще в 
2016 году. Это был в совре-
менной истории РСО пер-
вый строительный отряд в 
области. С того времени бой-

цы «Политеха» каждый год 
участвуют во всероссийских 
и межрегиональных студен-
ческих стройках. За семь лет 
существования отряд ни разу 
не был на одной и той же 
стройке. Зональная студен-
ческая стройка «Воркута» – 
первая, где побывали ребя-
та. Работали на газопрово-
де Бованенково-Ухта. Далее 
была студенческая стройка 
«Дружба» в г. Тобольск, где 
ребята трудились на объек-
тах ООО «Заполярпромграж-
данстрой». В 1918 году в их 
жизни случилась Всероссий-
ская студенческая стройка 
«Бованенково» – полуостров 
Ямал, через год Всероссий-
ская студенческая стройка 
«Север» – Якутия, далее был 
Новый Уренгой, где им при-
шлось активно трудиться в 
ПАО «АК ВНЗМ». Ребята тру-
дились на возведении мемо-
риального комплекса «Князь 
Александр Невский с дружи-
ной», приуроченного к 800-
летию со дня рождения Алек-
сандра Невского.  

С 2019 года в Рязанском 
политехническом институ-
те действует ещё один сту-
денческий строительный 
отряд «НаСтрой». Основные 

работы, которые выполняет 
отряд, – ремонтные и отде-
лочные. 

Трудовые путёвки в день 
открытия третьего трудо-
вого семестра получили 18 
отрядов области. Всего в Ря-
зани насчитывается около 
30 студенческих отрядов. 
В летний период будут тру-
диться более 400 человек по 
6 направлениям. Самая по-
пулярная профессия – вожа-
тые, ими станут этим летом 
около 200 человек. Студенты 
будут работать в Рязанской, 
Московской и Воронежской 
областях, в Краснодарском 

крае, в Республике Крым, в 
г. Санкт-Петербург и других 
регионах.

Как сказал начальник от-
дела воспитательной работы 
Рязанского политеха Алексей 
Агузаров, в этом году ребята 
отправятся на Всероссийскую 
стройку в г. Воронеж. Поми-
мо работы летом бойцы отря-
дов как всегда будут участво-
вать в соревнованиях по фут-
болу, баскетболу, волейболу, 
пейнтболу, киберспорту, в 
различных творческих и раз-
влекательных мероприятиях, 
тем самым делая свою жизнь 
интересной и яркой.

Редакционный совет:

Василевский Дмитрий Александрович, 
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ООО «Зеленый сад»;
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ния «Скатная кровля и холст»  
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и ЖКХ Рязанской области;
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больше десятка различных 
мероприятий. Одно из них – 
урок акваэробики в местном 
физкультурно-оздоровитель-
ном комплексе. Ярким собы-
тием также стало посещение 
Спасского историко-археоло-
гического музея и знакомс-
тво с его экспозициями. 

– Тематика встреч очень 
разнообразна: от рукоделия 
и поэтических вечеров до 
обучения полезным навыкам. 
На одной из встреч, к приме-
ру, мне показали, что пользо-
ваться смартфоном совсем не 
сложно, главное, не торопить-
ся и не волноваться. Здесь же 
меня научили скачивать нуж-
ные приложения, – говорит 

одна из посетительниц центра 
общения в Спасске. 

Важно отметить, что цен-
тры общения в районах – это 
площадки, работающие в 
партнерстве с учреждения-
ми культуры и спорта, управ-
лениями соцзащиты, обще-
ственными объединениями, 
медицинскими организаци-
ям. В районах заинтересова-

ны в том, чтобы такие центры 
действовали и развивались. 
Поэтому их открытие – это 
всегда праздник и событие, 
которое не остается без вни-
мания со стороны админист-
раций муниципалитетов.

– Событие из официально-
го перешло в дружеское. Его 
теплая атмосфера позволила 
коснуться решения проблем 
досуга пожилых людей. За 
чашкой чая также мы обсуди-
ли вопросы отношений между 
людьми, воспитания подрас-
тающего поколения, – поде-
лился своими впечатлениями 
от недавнего открытия цент-
ра общения старшего поколе-
ния в Михайлове глава райо-
на Евгений Сидоров. 

В планах Рязанского отде-
ления СФР – расширение сети 
центров общения старшего 
поколения с их открытием в 
других районах области.
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Юлия Распопова, 
учитель русского языка: 

– Летом общаюсь с друзьями, купаюсь 
в речке, хожу в лес за ягодами, читаю 
книги. Люблю путешествовать. Нравит-
ся бывать в Москве. 

Юрий Пугнин, 
журналист:

– Летом, когда позволяет время, ста-
раюсь бывать больше на природе. Есть 
несколько любимых живописных мест, 
где хорошо себя чувствую. Периоди-
чески устраиваю себе спортивные тре-
нировки.

Илья Конопкин, 
студент:

– Для меня лето – это пора велосипедных 
путешествий и рыбалки. Совмещаю одно 
с другим и стараюсь как можно меньше 
бывать в городе. Объединяемся с друзь-
ями, иногда исследуем малоизвестные 
места Рязанщины и Подмосковья.

Глас народа / Как вы проводите свободное время летом?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Николай Войтков, 
военный пенсионер: 

– В свободное время летом люблю по-
работать на даче, порыбачить. Иногда 
удаётся пообщаться с друзьями, попа-
риться в бане. Ещё нравится в свободное 
время смотреть военные фильмы.

ТаТьяНа МОИСЕЕВа, 
ПОСЕТИТЕЛьНИца цЕНТРа ОбщЕНИя 

СТаРшЕгО ПОкОЛЕНИя В ЧуЧкОВЕ: 

– Самое ценное для нас – это возможность общения. Родные 
и близкие часто заняты повседневными делами и времени на 
нас у них зачастую не остается. В центре общения старшего 
поколения можно не только интересно провести свой досуг, но 
и найти новых друзей по интересам.

ПРямая Речь

гаЛИНа СОРОкИНа, 
заМЕСТИТЕЛь уПРаВЛяющЕгО 

ОТДЕЛЕНИЕМ СФР ПО РязаНСкОй ОбЛаСТИ:

– Мы понимаем, как важно организовать доступный, качест-
венный и разнообразный досуг для активных пожилых людей, 
проживающих в районах. Открытие центров предоставляет 
активным пожилым людям дополнительные возможности для 
самореализации и создает комфортные условия для их взаи-
модействия. здесь проводятся лекции, мастер-классы, турниры 
по настольным играм, занятия по компьютерной грамотности 
и другие полезные мероприятия.

ПРямая Речь

СОцИаЛьНЫй аСПеКТ

а льтернативу тради-
ционному для пожи-

лых людей времяпреп-
ровождению «на лавоч-
ке» придумали в Соци-
альном фонде России. На 
площадках клиентских 
служб решили объеди-
нить самые различные 
активности – от мастер-
классов по кулинарии 
до уроков финансовой 
грамотности – и органи-
зовать, таким образом, 
центры общения старше-
го поколения. Они откры-
ваются в нашем регио-
не для тех, кто, несмотря 
на возраст, хочет вести 
активный образ жизни и 
идти в ногу со временем. 

В Рязанской области реали-
зуется федеральный социаль-
ный проект по созданию цен-
тров общения старшего поко-
ления. Это инициатива Соци-
ального фонда России (СФР), 
призванная сделать жизнь лю-
дей пожилого возраста более 
наполненной и интересной. В 
нашем регионе такие центры 
создаются в районах области 
на базе клиентских служб СФР. 
На прошлой неделе были тор-
жественно открыты сразу два 
таких центра – в Кораблине и 
Михайлове. 

А первые центры обще-
ния для людей старшего по-
коления появились несколь-
ко месяцев назад в Спасске 
и Чучкове. За это время они 
уже успели стать точками 
притяжения для людей стар-
шего возраста. Здесь орга-
низуют занятия в кружках 
по интересам, тематические 
лекции, кулинарные мастер-
классы, тренинги, встречи с 
интересными гостями, спор-

адРеСа цеНТРОВ ОбщеНИя СТаРшегО  
ПОКОлеНИя: 

• город Спасск-Рязанский, ул. Войкова, д. 63
• город кораблино, ул. Садовая, д. 10а 
• город Михайлов, ул. Пронская, д. 24
• Р. п. Чучково, ул. Молодёжная, д. 6 
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Материалы полосы подготовила Людмила Иванова

посетили мероприятия 
Спасского центра общения 
старшего поколения. 
Он открылся в декабре 
прошлого года и стал 
первым в регионе 

бОЛЕЕ 

200
ЧЕЛОВЕк

Пообщаемся? 
забОТа О СТаРшЕМ ПОкОЛЕНИИ – эТО НЕ ТОЛькО ВЫПЛаТа 
ПЕНСИй, НО И СОзДаНИЕ уСЛОВИй ДЛя СаМОРЕаЛИзацИИ 
ПРЕДСТаВИТЕЛЕй «СЕРЕбРяНОгО ВОзРаСТа» 

тивно-оздоровительные ме-
роприятия. 

В Чучковском центре об-
щения, например, для посе-
тителей подготовлена мини-
библиотека. Помимо образо-
вательных программ, здесь 
организуют совместные про-
смотры любимых фильмов, 
настольные игры и чтение 
литературы. У пожилых лю-

дей есть возможность повы-
сить свою финансовую, пра-
вовую, компьютерную гра-
мотность. Им показывают, 
как правильно пользоваться 
интернет-сервисами, полу-
чать государственные и му-
ниципальные услуги в элек-
тронном виде.

Для гостей центра обще-
ния в Спасске в мае прошло 
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О важном – из первых уст 
В РязаНСкОМ МЕДуНИВЕРСИТЕТЕ ПРОшЛИ ПЕРВЫЕ заНяТИя  
В РаМках шкОЛЫ МОЛОДЫх РОДИТЕЛЕй 

Н овый проект в рамках дополни-
тельного образования для взрос-

лых – школа молодых родителей 
«Встречаем счастье!» – стартовал в Ря-
занском государственному медицин-
ском университете имени академика 
И.П. Павлова. Занятия рассчитаны на 
будущих мам и пап и продлятся до 29 
июня. 

В ходе курса планируется познакомить 
будущих родителей с основными вопросами 
ухода за малышом, особенностями развития 
новорожденных, правилами питания, этапа-
ми физического и нервно-психического раз-
вития ребёнка, особенностями психологи-
ческого состояния мамы, основными прин-

ципами защиты малыша от инфекционных 
заболеваний. Цикл разработан и подготовлен 
сотрудниками кафедры детских болезней с 
курсом госпитальной педиатрии специально 
для будущих родителей. 

Первые занятия в рамках школы уже про-
шли в центре развития образования РязГМУ. 
На одном из них доцент кафедры Валерия 
Петрова рассказала о правилах питания бе-
ременной и кормящей мамы и об основных 
принципах вскармливания новорожденного. 
Среди слушателей были как будущие мамы, 
так и папы. 

– Надеемся, что информация, полученная 
от профессионалов, будет полезна для буду-
щих мам и пап, – говорится в пресс-релизе 
медуниверситета. 

Занятия походят два раза в неделю,  
с 14 часов. адрес: г. Рязань, ул. шев-
ченко, д. 34, корп. 2. Запись по теле-
фону: 97-18-37 (деканат факультета 
дополнительного профессионально-
го образования). Занятия длятся от 
полутора до двух часов с небольшим 
перерывом.

доктор говорит
ПОД ТакИМ НазВаНИЕМ В шТабЕ ОбщЕСТВЕННОй 
ПОДДЕРжкИ «ЕДИНОй РОССИИ» ПРОхОДяТ ВСТРЕЧИ  
С ВЕДущИМИ РязаНСкИМИ ВРаЧаМИ 

П роект был запущен в преддве-
рии дня медработника. Пер-

вую беседу посвятили теме женско-
го здоровья. На вопросы участников 
встречи ответила заведующая ги-
некологическим отделением бСмП, 
кандидат медицинских наук, глав-
ный внештатный гинеколог региона 
Инна Васина (на фото).

Обсудили, как часто нужно прохо-
дить обследования женщинам разного 
возраста. Говорили о диспансеризации, 
восстановлении иммунитета после пере-
несенных вирусных инфекций, проблеме 
гормональных нарушений, работе женс-

ких консультаций. Темой второй встречи 
стало здоровье будущих мам. С ними бе-
седовала и отвечала на вопросы замести-
тель главного врача областного перина-
тального центра Елена Жукова.

Встречи с докторами на базе штаба бу-
дут проходить постоянно. 

СледуЮщая СОСТОИТСя В чеТВеРг 
22 ИЮНя В 18 чаСОВ. 
СПИКеРОм ВыСТуПИТ ВРач-
КаРдИОлОг. Речь ПОйдеТ О бОРьбе 
С ТаКИм РаСПРОСТРаНеННым 
НедугОм, КаК гИПеРТОНИя. 

Анонсы встреч в рамках проекта «Док-
тор говорит» публикуются в группе штаба 
общественной поддержки в соцсетях. 

Недавнее открытие центра общения в михайлове прошло в дружеской обстановке за чашкой чая
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В ночь на понедельник коллега родила сына. «Доб-
ро пожаловать в мир! – написала она в сетях. – Теперь 
(вместе с мужем и дочкой – корр.) нас четверо». А я до-
бавлю, что сама она родилась в Международный день 
счастья. Да-да, есть и такой в современном календаре 
праздников и памятных дат. Здорово, что появление 
на свет малыша – чудо и большая радость для родите-
лей. И, конечно, главными пожеланиями маме и но-
ворождённому стали здоровье и счастье. Между тем 
определенно счастливыми чувствуют себя 35 процен-
тов соотечественников, ещё 47 процентов – скорее 
счастливы. Таковы итоги мартовского опроса росси-
ян, который провёл ВЦИОМ. Интересно, что 42 про-
цента наших сограждан считают, что их окружают в 
большинстве своём счастливые люди. 

Отчего мы чувствуем себя счастливыми? На пер-
вом месте, согласно опросу, счастье даёт семья, сле-
дом – здоровье своё и близких, на третьей позиции – 
общая удовлетворённость жизнью, дальше – хорошая 
работа. Кроме того, счастливыми людей делают дети, 
хорошее материальное положение, отсутствие одино-
чества и наличие жилищных условий. Интересно, что 
чаще чувствуют себя счастливыми женщины; граж-
дане с высшим образованием; те, кто оценивает своё 
материальное состояние как хорошее. А самый «счас-
тливый» возраст – от 35 до 44 лет.

Из тех, кто чувствует себя несчастным, 20 процен-
тов причиной назвали неудовлетворительное положе-
ние дел в стране, а 19 процентов – нехватку матери-
альных средств.

Результаты опроса про счастье любопытны, хотя 
и небесспорны. Опрос подтвердил закономерность: 
счастливые люди видят вокруг себя больше счастли-
вых людей и наоборот. Неумно отрицать связь между 
ощущением счастья и материальным состоянием, но 
отождествлять их я бы тоже не стала – по личному опы-
ту. И решение квартирного вопроса не означает авто-
матического попадания в состояние счастья. 

Счастье все-таки – очень личная для человека кате-
гория. Оно, если вспомнить народную мудрость, лю-
бит тишину. Если вспомнить писателей и поэтов, оно 
– мимолетно и неуловимо, с одной стороны, и часов не 
наблюдает – с другой. А если обратиться к философам, 
они напомнят парадоксальное: чем больше гонишься 
за счастьем, тем дальше оно убегает…

Но довольно о высоком. В понедельник утром я доб-
ралась на работу из дома за сорок минут. По выделен-
ным для общественного транспорта полосам. С пере-
садкой на площади Победы и остановке «Дом Художни-
ка». Такая польза случилась от повсеместного ремонта 
городских теплосетей и дорог. Ехала по центральной 
улице утром в Рязани в автобусе и в маршрутке, кото-
рые останавливались только на остановках. Ещё сов-
сем недавно такое движение было фантастикой. А те-
перь – реальность. И я практически счастлива.

Вы меня понимаете? 
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Людмила
ТРУХИНА

ЗАВЕДУЮЩАЯ 
СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКИМ 
ОТДЕЛОМ

КУЛЬТУРА

Из Луганска в Рязань. Через «Большие гастроли»
АРТИСТЫ ЛУГАНСКОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО УКРАИНСКОГО МУЗЫКАЛЬНО-ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА ПРИВЕЗЛИ РЯЗАНСКОМУ ЗРИТЕЛЮ 
ДВА СПЕКТАКЛЯ: МУЗЫКАЛЬНУЮ КОМЕДИЮ «БАБИЙ БУНТ» ПО МОТИВАМ «ДОНСКИХ РАССКАЗОВ» М.А. ШОЛОХОВА И РОК-ОПЕРУ «РАСПЯТАЯ 
ЮНОСТЬ» ПРО МОЛОДОГВАРДЕЙЦЕВ ИЗ КРАСНОДОНА (ОБА 12+).

И скрометный юмор, неподдельные 
эмоции, энергия и яркие характеры 

казаков в «Бабьем бунте» – всё вызыва-
ло живой отклик зрителя. Диалог с ним 
артисты зачастую выстраивали прямо 
из зала, использовали его пространство, 
расширяя сцену и как бы невольно вов-
лекая публику в происходящее. Борь-
ба за «равноправенство» с мужчинами, 
которую активно развернула женская 
половина хутора, сегодня уже воспри-
нимается совсем не так, как в середине 
1970-х. Но утверждение «Бьёт – значит, 
любит» остается спорным в обществе и, 
к сожалению, актуальным, как и тема 
бытового пьянства. Легкая, свободная и 
честная игра актеров покорила публику.

Тема «Молодой гвардии» имеет для Луган-
ского театра особое значение. Уникальность 
рок-оперы «Распятая юность» в том, что в ос-
нове её – не роман А. Фадеева, а исторические 
архивные документы, касающиеся деятель-
ности этой молодёжной подпольной органи-
зации. Она действовала в Краснодоне четыре 
месяца 1942 года. 

– У нашего театра была практика каждые 
пять лет возвращаться к теме «Молодой гвар-
дии», – рассказал журналистом местных СМИ 
перед началом гастролей главный режиссер Лу-
ганского театра, заслуженный артист Украины, 
народный артист ЛНР Анатолий Яворский. – 
Рок-оперу «Распятая юность» мы поставили в 
2012 году к 70-летию подвига молодогвардей-

цев. После этого больше не было необходимос-
ти возвращаться к новой версии, поскольку 
рок-опера – законченный вариант нашего по-
нимания истории этой организации. 

Уникальность истории «Молодой гвардии» 
в трактовке театра в том, что в действии нет 
персонификации, то есть конкретные персона-

жи – Олег Кошевой и все другие – отсутствуют. 
Таким образом, история становится не мест-
ной, а всего Советского Союза. Это история 
о молодых ребятах, которые в непростое для 
своей родины время приняли решение встать 
на её защиту. Это актуально сейчас. И будет 
злободневно всегда. Эта история имеет отно-

шение к каждому региону и городу, куда театр 
привозит спектакль. Она абсолютно одинако-
во воспринимается и в Тамбове, и в Рязани, и 
во всех других городах.

– Сегодня вся Россия протянула руку по-
мощи, подставила плечо Донбассу, Луганской 
земле, и мы за это очень признательны и бла-
годарны, – подчеркнул художественный ру-
ководитель Луганского театра, народный ар-
тист Украины, народный артист ЛНР Михаил 
Голубович. – Тема «Молодой гвардии» очень 
важна для Донбасса. Рок-опера достойно её 
раскрывает. 

Выбор жанра рок-оперы определён жела-
нием привлечь более молодого зрителя, сбить 
у него клише, что театр – скучное дело. Музы-
ка, пластика, символические образы Света и 
Тьмы помогают общаться с молодым зрите-
лем невербально.

История «Распятой юности» абсолютно по-
нятна молодым людям: все они принимают 
важные решения, которые потом во многом 

определят судьбу. 
Приезд Луганского театра в Рязань стал 

частью федеральной программы министерс-
тва культуры РФ «Большие гастроли» в рамках 
Всероссийского гастрольно-концертного пла-
на. Маршрут «Больших гастролей» Луганского 

академического украинского музыкально-дра-
матического театра на Оборонной стартовал 13 
июня в Тамбове и проходит, кроме Рязани, че-
рез Владимир, Арзамас и Нижний Новгород.

Людмила Трухина

Фрагмент рок-оперы «Распятая юность»

Беспристрастный объектив
ФОТОКЛУБ «РЯЗАНЬ» ПОКАЗАЛ ЗРИТЕЛЯМ ГОРОД СНОВ И ГОРОД 
БУДНЕЙ

Т ретья отчётная выставка фотоклу-
ба (0+), открывшаяся в библиотеке 

имени Горького, объединила 84 рабо-
ты 19 авторов. Отличительная особен-
ность творческого коллектива – раз-
новозрастный состав участников и ув-
лечённость жанровой, уличной фо-
тографией. Салонных снимков почти 
нет, зато много репортажа, уличных 
сценок и портретов горожан, запечат-
лённых в разных обстоятельствах. 

Всего лишь три года назад фотохудожник 
Анатолий Осипенков создал фотоклуб при Фо-
тодоме имени Е.Н. Каширина, и он уже стал 
полноправным участником коллективных вы-
ставок, а его члены не раз становились фина-
листами престижного Всероссийского фото-
конкурса «Берега». 

На нынешней выставке можно увидеть 
причудливый город в размытых очертаниях 
и световых пятнах, каким чувствует его Вла-
димир Гаврилов. Алексей Епишкин показы-

ООО «Захаровское» уведомляет жителей и пче-
ловодов населенных пунктов: Высокое, Стень-
кино, Волдырёвка, что в период с 23 июня по 29 

июня 2023 года в вечерние, ночные часы назем-
ным способом будет производиться обработка засе-

янных зерновыми, горохом полей пестицидами: «Цепеллин»(3 
класс опасности для граждан и 1 класс опасности для пчёл), 
«Страйк Форте» (3 класс опасности для граждан и 3 класс 
опасности для пчёл), «Декстер» (3 класс опасности для граж-
дан и 1 класс опасности для пчёл). Рекомендуемые сроки 
изоляции пчёл составляют 3 суток.
В случае изменения погодных условий сроки обработки могут 
быть перенесены. Для уточнения конкретной даты обработки 
просьба позвонить по телефону 8-951-106-98-94.

ООО «Захаровское» уведомляет жителей и пче-
ловодов населенных пунктов: 
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вает силуэты в контровом свете уличных фо-
нарей. Николай Анашкин преподнес зрителю 
ассоциативную и абстрактную фотографию 
в урбанистическом стиле. Евгений Зайчиков 
любуется «моржами» – любителями зимнего 
плавания. Анатолий Осипенков создал серию 
«Плавать раньше, чем ходить», Сергей Аба-
кумов – серию острохарактерных портретов. 
Верен своему любимому жанру Анатолий Ев-
рилов. Его конёк – городской репортаж. Фото-
граф-ветеран и волонтёр серебряного возрас-
та остается одним из самых активных авторов 

фотоклуба, вдохновляя молодёжь своим энту-
зиазмом и оригинальными работами. 

Общее мнение рязанских фотохудожни-
ков – фотоклуб «Рязань» состоялся. В нем 
собрались как профессиональные фотогра-
фы, так и любители, а это благотворно влия-
ет и на состав регионального отделения Со-
юза фотохудожников России, куда вливаются 
члены фотоклуба.

Димитрий Соколов
Фото автора

Жизни, опалённые войной
22 ИЮНЯ – ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ, ДЕНЬ НАЧАЛА ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

О тношусь к поколению, кото-
рое называют «дети войны». 

И знал юных сестёр милосердия. 
Судьба в дальнейшем свела меня 
в Ряжске с Почётным гражданином 
города Прасковьей Ефимовной Ла-
путиной, прошедшей от родного 
села Срезнёво до Берлина. 

Хотела стать медиком, после школы 
поступила в медицинский техникум. 
Но началась Великая Отечественная, 
и её мобилизовали в армию, где она 
под руководством военврачей прошла 
медицинскую практику. Начала свой 
боевой путь рядовой, встретила День 
Победы младшим лейтенантом, вышла 
замуж и устроилась на работу в Ряжс-

ке, где лечила больных. Награждена 
многими медалями и орденами, отме-
чена Почётными грамотами общества 
Красного креста. Получила к знаку 25-
летия Великой Отечественной войны 
удостоверение с подписью тогдашне-
го министра обороны СССР А. Гречко. 
Всего не перечислишь, обо всём не ска-
жешь. А теперь о главном: вспоминая о 
войне, она с благодарностью говорила 
о своих боевых подругах – Полине Ту-
кмаковой из Касимова, Маше Барано-
вой и Ане Фроловой из Сасова. Пусть 
земляки вспомнят о них, а если сохра-
нились фронтовые письма, прочитают 
эти весточки по радио или опублику-
ют в газете. 

Никто не забыт, ничто не забыто.

Военной, грозною порою
В пожарах нив и деревень
Рождались каждый день герои, 
И гибли люди. Каждый день!..
В бою жестоком искалечен,
Горевший в танковой броне,
Лежал обрубок человечий
На белоснежной простыне. 
И доктор, педантично строгий,
Идя с сестрою руки мыть, 
Сказал: «Мы медики. Не боги... 
Но, очевидно, будет жить».
Его спасли от верной смерти,
То был не человек, а твердь.
Но в бело-розовом конверте
Бойца подстерегала смерть.
Он таял, как свечной огарок,

И жизнь спасённую кляня,
Дежурных женщин-санитарок
От койки с бранью прогонял.
Без всякой тени сожаленья
Больной из жизни уходил,
И старший врач в недоуменьи
Руками только разводил.
Однажды к раненным солдатам, 
Будя неясную мечту,
Впорхнула девочка в халате: 
«Я вам сейчас стихи прочту!»
Кто благодарно улыбнулся.
Кто, вспомнив дом родной, 
вздохнул.
А кто-то молча отвернулся 
К стене, в сердцах рукой 
махнув.

Но вот утихло возбужденье,
И в наступившей тишине, 
Чуть-чуть дрожащий 
от волнения,
Девчонкин голос зазвенел.
Он пел о розовой рябине, 
О тихой грусти русских рощ, 
О русском небе синем-синем,
Какого в мире не найдёшь.
Он из палаты на приволье
В места родные властно звал.
И у людей с железной волей
Слезой туманились глаза.
И тот, спелёнатый бинтами,
Вдруг обернув лицо к врачу,
Сказал бескровными губами:
«Я буду жить! Я жить хочу!»

Леонид Соколов, 
Член Союза журналистов России

СЧАСТЛИВОЕ НАСТРОЕНИЕ
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